

Weltkirchliche Themenangebote für Schulklassen und Jugendgruppen (*Unterrichtseinheiten, Projekt- und Aktionstage*)

1. Worte und Klänge aus Afrika: Ein Stück weltkirchlicher Erfahrung erleben!

Die jungen Menschen dürfen erleben, dass afrikanische Musik viel mehr als nur das Lebensgefühl der Menschen in Afrika ausdrückt.

2. Multi-Kulti - Wer sind die Fremden?

Die große weite Welt begegnet uns fast täglich in Form von Meldungen, Internationalen Speisen und manchmal unmittelbar durch Menschen aus anderen Ländern, Religionen und Kulturen. Vieles Ungewöhnliche wird dabei zur Gewohnheit. Es ist eine Begegnung, die Toleranz- und Dialogbereitschaft erfordert. Anhand von Bildern erzählt P. Roberto über seine verschiedensten Begegnungen mit Menschen in Afrika sowie aus seiner eigenen missionarischen Erfahrung in Österreich und Deutschland.

3. Menschenrechte: Kinderarbeit oder arbeitende Kinder?

Kinder müssen in vielen Teilen der Erde immer noch zum Unterhalt der Familie beitragen oder sich selbst erhalten. Auch diese Problematik hat es in der Vergangenheit der modernen westlichen Gesellschaft gegeben. Anhand vielseitiger Bilder aus eigener Erfahrung des Vortragenden sowie aktuelle Informationen möchte der Vortrag / Unterricht zeigen, wie kirchliche Einrichtungen in vielen Teilen Afrikas Wege schaffen, die Gesellschaft auf diese Probleme aufmerksam zu machen und die Kinder zu fordern.

4. Was weiß ich über Afrika?

Auf dem afrikanischen Kontinent gibt es viele positive Lichtblicke, aber die Nachrichten über negative Entwicklungen überwiegen. Aus erster Hand erhalten die Kinder und Jugendlichen Kenntnis über die Vielfältigkeit dieses manchmal vergessenen Kontinents. Außerdem erfahren sie, weshalb Afrika „etwas Besonderes“ für die anderen Kontinente ist.

5. Faszination Senegal - Entwicklung in Partnerschaft

Anhand vielseitiger Bilder und Videoclips möchte der Unterricht / Workshop eine Möglichkeit anbieten, etwas von Land und Leuten im Senegal, von der guten Zusammenarbeit der Kirche mit dem Islam dort und von den Projekten der beiden Partnerdiözesen Bamberg und Thiès zu erfahren. Vor allem möchte der Unterricht / Workshop etwas von der Faszination dieses Landes zeigen und wie sehr wir hier in Deutschland von der Partnerschaft profitieren. Auf kreative Art erleben die SchülerInnen die kulturelle Dimension und tauchen ein in die Lebenswelt von Jugendlichen in Afrika.

6. Die Spuren meines Smartphones. Brennpunkt Demokratische Republik Kongo.

Wie schön und nützlich ist es, dass es heute Smartphones gibt. Niemand stellt diese Tatsache in Frage. Bin ich mir wirklich bewusst, welche blutige Spuren einige seiner wichtigsten Komponenten im afrikanischen Land Kongo hinterlassen haben? Was könnte mein Beitrag zu einem besseren Umgang mit ihm und einer besseren gerechteren Welt sein?

7. Weltkirchliche und entwicklungsbezogene Fragen.

Verschiedene Kampagnen, Aktionen, Bildungs- und Öffentlichkeitsarbeit mit den kirchlichen Hilfswerken - *Missio, Misereor, Renovabis, Adveniat, Sternsingeraktion.*

8. Glaubenserfahrungen der Menschen in Schwarzafrika: Die Rolle der Kirche, Ökumene, Naturreligionen, Rituale, Symbole und Bräuche.

9. „Landgrabbing“ – Eine neue Form des Aufkaufs des afrikanischen Kontinentes durch Konzern und der Ausbeutung der Rohstoffe

Die Debatte über die Nutzung von Land hat sich in den vergangenen Jahren zugespitzt. Zwei wichtige Aspekte spielen dabei eine Rolle: Die vermehrte Nutzung von Pflanzen für die Herstellung von Agrotreibstoffen und damit verbunden der Kauf von großen Landflächen in Entwicklungsländern durch private und staatliche Unternehmen aus Industrie- und Schwellenländern. Der Vortrag will anhand des Beispiels von Tansania die Probleme und die daraus resultierenden Konsequenzen beleuchten.

Kontakt und weitere Informationen

Erzbischöfliches Ordinariat - Referat Weltkirche

P. Roberto Turyamureeba MCCJ, Dipl. Theol., M.A. Relig. Pädag.

Bistumshaus St. Otto

Heinrichsdamm 32

96054 Bamberg

Tel. 0951 /502 1603

Fax. 0951/502 1609

E-Mail: roberto.turyamureeba@erzbistum-bamberg.de

